

Vecinos y autoridades se movilizan por instalación de planta minera en Colliguay

Manifiestan su preocupación ante posibles efectos negativos para la comunidad, el medio ambiente y los recursos del lugar

QUILPUÉ.-Preocupación ha provocado la instalación de la Planta Minera Carmelita en Colliguay, considerando las sospechas sobre una posible elusión al Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental (SEIA) en relación a potenciales efectos negativos en la comunidad y el medio ambiente.

Por tanto, el pasado sábado 7 de diciembre, vecinos de Los Yuyos, El Molino, Las Canales y Martín Galán realizaron una concentración en contra del proyecto, motivando el arribo de diversas autoridades que escucharon a los residentes y han iniciado diversas líneas de acción.

Irma Bravo, vecina de Colliguay, manifestó que la planta de tratamiento minero "atenta contra el medio ambiente, especialmente contra las napas subterráneas de nuestros ríos y con la calidad de vida de los vecinos, la fauna y la flora del lugar".

A su vez, Neftalí Espinoza, de la agrupación Colliguay Sin Minerías, agradeció el apoyo "para visibilizar los riesgos

que representa el proyecto. Estamos defendiendo nuestras fuentes de agua, tierras agrícolas y biodiversidad que están amenazadas".

También añadió que "el transporte de químicos por rutas cercanas al agua pone en peligro a nuestras comunidades. Colliguay no puede ser una zona minera. Queremos

un valle agrícola turístico y sustentable, donde las futuras generaciones puedan vivir en armonía con la naturaleza".

Hasta la manifestación llegó la consejera regional María Elena Rubilar, quien recordó que el lugar es parte de la Reserva de la Biodiversidad La Campana - Peñuelas y hay un decreto que lo declara zona protegida.

También arribó la concejala Paula Castro, quien señaló estar apoyando a los vecinos desde el punto de vista legal.

"Sin embargo, sabemos que la ley de minería es muy permisiva y tiene una visión extractivista que no corresponde a los tiempos actuales", añadió.

FISCALIZACIÓN

Tras reuniones con vecinos del sector, la concejala Castro y la consejera Rubilar, junto a los diputados Diego Ibáñez y María Francisca Bello, expresaron su preocupación por la salud de la población, la calidad y cantidad de recursos naturales y el reasentamiento de co-

munidades.

Por ello, pidieron a la Superintendencia del Medio Ambiente realizar una fiscalización urgente a las facnas, además de informarse la planta debió someterse a evaluación ambiental para garantizar el cumplimiento de regulaciones medioambientales y prevenir daños irreparables al ecosistema.

"Creemos muy necesario que se pueda acreditar un desarrollo sostenible y la protección de la calidad de vida y salud de la comunidad y el entorno", manifestó Ibáñez.

Por su parte, la diputada Bello agregó que "no nos oponemos al desarrollo económico, pero eso nunca puede venir de la mano de la devastación del medio ambiente y de la oposición de la comunidad".

CITAS CON AUTORIDADES

La alcaldesa Carolina Corti también tomó contacto con los dirigentes y tuvieron una primera reunión formal este miércoles 11 de diciembre. "Para nosotros es importante la protección del medio ambiente y los riesgos que podría significar para la salud de la comunidad este proyecto minero, que ya fue aprobado por Sernageomin", aseguró.

"Sin embargo -agregó-, nos interesa escuchar a la comunidad y buscar en conjunto acciones que vayan en la línea de revertir y/o retrasar las obras mientras no se socialice el proyecto con la comunidad, especialmente las medidas de mitigación".

Otra cita coordinó la diputada Carolina Marzán, quien se reunió previamente con el Director Regional de Sernageomin, Christian Orellana, y el Seremi de Minería, Jaime Rojas.

Con el objetivo de aclarar dudas y conocer el impacto del proyecto, fijaron una reunión en terreno para el martes 17 de diciembre, con la comunidad y representantes del proyecto minero.

"Sabemos que (Colliguay) es un valle pequeño que ha sufrido brutalmente los impactos de la sequía y los incendios, entonces un proyecto minero, de la envergadura que sea, produce preocupación", manifestó la diputada Marzán.

Al respecto, el seremi de Minería agregó: "Vamos a llevar al titular del proyecto para generar un diálogo vecinal y saber en qué consiste y también escuchar las observaciones que tiene toda la comunidad de Colliguay".



La comunidad manifestó su preocupación ante los eventuales daños a la calidad de vida de los vecinos, la fauna y la flora del lugar.

Construyen cortafuegos para proteger sectores